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在我国，有很悠久的杉木栽培历史，而且由于我国面积广
阔，南北跨度大，多种多样的气候为不同种类的杉木生长提供了
不同的环境。所以，我们可以在我国许多地方看到杉木的影子。
种植杉木速生林，不仅可以为环境的改善提供有利条件，快速生
长的杉木也能够带来良好的经济效益，并且在它们被砍伐之后还
能够迅速生长出来，不至于破坏了环境，可谓是一举两得。本文
就对杉木速生丰产林栽培技术与抚育管理进行探讨，希望对林业
和环境发展有所帮助。

一、发展栽培技术和加强抚育管理的意义
在科技水平不高的年代，种植任何东西都需要靠天收，遇上

良好的气候时就能够有很好的收成。但如果遇见恶劣的气候，种
植作物的生长受到阻碍，收成就会大大减少，对人们的生活造成
不利影响。拿种植经济杉木来说，如果气候正常，杉木就能够茁
壮成长，可以为环境改善提供良好的条件，给人们一个良好的生
活环境，杉木成熟以后还可以砍伐制作成家具之类的，经济、环
境两不误。速生林在砍伐过后也能够比较快速的生长出来，不会
对环境恶化造成不利影响。

如果说栽培技术的运用可以改变先天条件的不足，那么抚育
管理就可以应对后天生长过程中存在的问题。在速生林生长出来
之后，栽培技术对其影响已经不是很大了，这时候如果想要让林
木健康生长，就需要对其进行精心的抚育管理，只有这样才能够
让林木有良好的生长条件。通过精心的抚育管理，林木生长过程
中才会减少许多问题的出现。对于林木的精心管理，不仅需要领
导的重视，也需要种植者对其多上点心，更护林员坚守自己的岗
位，坚决保护每一棵树木。

发展栽培技术和加强抚育管理虽然是在不同阶段进行的，但
是这两个阶段是相互连接的，每一个阶段都对林木的生长有着至
关重要的作用，不能忽视它们之间的相关性。而且，如果这两个
阶段都能够做的很好的话，我们是不用担心杉木的生长状况的，
它一定是很正常的在生长着，为地球输送清新的氧气，为人们提
供绿色氛围。意义不止于此，它可以对许多方面产生影响，这里
不再进行过多的阐述。希望读者通过这篇文章可以了解到加强栽
培技术与抚育管理的意义。

二、栽培技术存在的问题
我国的科技水平已经有了很大程度的提高，并且许多高水

平的科学技术及机械已经运用到了树木的栽培过程中，大大提高
了树木的生长环境和成活率，不仅对保护环境有积极作用，而且
还能够减少因树木死亡造成的资源浪费，无疑是一件值得庆幸的
事。但科技在树木种植过程中的应用并不是特别的广泛，一方面
是因为我国的栽培技术只在近几年才有了一定程度上的进步，并
不能很好的满足林业的发展，另一方面是因为技术人员缺乏，对
栽培技术的推广和使用不够，还有就是因为并不是所有栽培技术
都适用于一种林木，有时候不同林木需要用不同的栽培技术。

（一）栽培技术不能满足杉木种植的发展
与其他发达国家相比较，我国的栽培技术并不够高。我国杉

木种类多样，对于栽培技术的需求会更多一些，复杂多变的气候
使得对栽培技术的要求要更高一点，每一个不同的气候对栽培技
术都是一种挑战。但目前看到的就是栽培技术还不能完全满足杉
木种植发展的要求。

（二）技术人员比较缺乏
也可以说是高校设置这方面专业的比较少，大部分只有农林

专业才会讲到，这无疑就为高水平的技术人员诞生造成了阻碍。
而且由于农林专业在社会上反响不够好，许多人仍然不愿意选择
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这个专业，即使学了这个专业也还是只有一少部分人精通了专业
知识，导致技术人员缺乏成为常态。

三、解决栽培技术问题的策略
（一）加大研发力度
相关农林部门可以加大资金支持力度，为科技研发提供充足

的资金动力，同时根据不同地方的杉木生活环境提供不同的种植
技术，在不同地区对技术进行实验，确保技术的可行性，降低失
误率。

（二）加强宣传教育
很少有人选择农林专业，关键还在于思想工作不到位，对这

个专业的介绍不够全面。可以介绍这个专业的现状，未来发展的
良好趋势等等，吸引更多的学生选择这个专业，为技术人员队伍
的壮大作出贡献。

四、抚育管理存在的问题
（一）管理体系不完善
一提到管理，就要考虑管理的体系够不够完善。只要是管理

出现了问题，大多数情况下都是因为管理制度体系的不完善，杉
木种植也不例外。我国虽然在大力提倡植树造林，但对于植树造
林的管理制度并没有进行很好的完善，对杉木速生丰产林抚育过
程中的问题没有进行良好的解决。

（二）相关人员抚育意识不到位
对于部分栽培人员来讲，种植杉木速生丰产林只需要在初期

下力，只要它们已经开始正常生长了就不需要再进行抚育了，这
种想法是很错误的。正是由于他们抚育意识的不到位，才会导致
许多树木存活下来后并没有良好的生长。

五、解决抚育管理问题的措施
（一）加强管理制度的完善
这就需要国家相关部门的参与了，而不仅仅是只需要管理杉

木的人员得到参与。相关部门通过实际发生过的事再加上自己的
讨论思考，最后总结出一套越来越完善的管理制度，不断推动杉
木速生林的建设。

（二）加强对抚育人员的培训教
抚育人员对林木的抚育意识淡薄，不仅仅是因为抚育人员本

身存在着问题，还是因为平时对抚育人员的考察太简单，没有让
他们时刻牢记着抚育林木的必要性。而通过加强对抚育人员的培
训教育，可以让他们有这个抚育林木的意识，促进林木在生长期
正常生长。

六、结束语
本文对杉木速生丰产林的栽培技术与抚育管理进行探讨分

析，发现了其中存在着许多的问题，虽然这些问题并不是十分的
严重，但对其发展造成的阻碍却是不可忽视的。于是在探讨存在
的问题的同时也给出了相应的解决办法，希望能够不断促进杉木
速生丰产林面积的扩大，对环境的改善和拥有更加美好的生活产
生积极影响。
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